



www.sernoticias.com.mx

México Bajo la Lupa: El Primer Informe de Claudia Sheinbaum en 2025

¿Continuidad Triunfal o Estancamiento Heredado?

REDACCIÓN

CDMX.- 1 de septiembre de 2025 – La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la primera mujer en ocupar la Presidencia de México, presentó su Primer Informe de Gobierno desde Palacio Nacional, marcando un hito histórico en la política nacional. A 11 meses de asumir el cargo, su discurso resaltó los avances en la consolidación de la Cuarta Transformación (4T), la reducción de la pobreza, el fortalecimiento económico y los logros en seguridad, salud y vivienda. Sin embargo, los claroscuros de su gestión, como el bajo crecimiento económico y los retos en seguridad, han generado un debate sobre si su administración representa una continuidad exitosa del proyecto de Andrés Manuel López Obrador o un estancamiento frente a desafíos estructurales. Este reportaje analiza los 10 puntos clave de su informe, compara el desempeño económico con las últimas tres administraciones (Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y López Obrador) y plantea tres cuestionamientos críticos sobre el rumbo del país.

Reducción de la pobreza y programas sociales

Sheinbaum destacó que, entre 2018 y 2024, 13.5 millones de mexicanos salieron de la pobreza, reduciendo la tasa del 41.9% al 29.5%, el nivel más bajo en cuatro décadas. Su administración mantuvo programas como la Pensión para Adultos Mayores (13.2 millones de beneficiarios en 2025) y Jóvenes Construyendo el Futuro, e introdujo nuevos apoyos como la Pensión Mujeres Bienestar, Becas Rita Cetina y Salud Casa por Casa. Además, se garantizó seguridad social integral a trabajadores de plataformas digitales, beneficiando a un millón de personas.

Crecimiento económico moderado

La economía creció 1.2% anual en el segundo trimestre de 2025, con un crecimiento trimestral de 0.7%. Aunque Sheinbaum lo presentó como un logro frente a pronósticos negativos, el crecimiento es modesto comparado con las metas del Plan México (4.5% anual). El peso se mantuvo fuerte, por debajo de 19 unidades por dólar, y los ingresos federales crecieron 8.5% en términos reales hasta agosto.

Récord en inversión extranjera directa (IED)

México alcanzó 36 mil millones de dólares en IED en el primer semestre de 2025, un aumento de 10.2% respecto a 2024, impulsado por el nearshoring y el Plan México, que incluye 277 mil millones de dólares en 2 mil proyectos. Sin embargo, la inversión privada nacional permanece estancada, lo que limita el desarrollo económico sostenido.

Seguridad: avances y sombras

Sheinbaum reportó una disminución en homicidios dolosos, atribuida a la integración de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional y estrategias de inteligencia. Sin embargo, el 63.7% de los mexicanos considera la inseguridad como el principal problema, y el 20.5% cree que ha empeorado. La entrega de capos a EE.UU. y la cooperación con la administración Trump han generado



críticas por posibles concesiones a intereses externos. Olvidó hablar de la seguridad jurídica que requieren los inversionistas para confiar en México.

Reforma al Poder Judicial

La reforma judicial, que permitió elecciones populares de jueces y magistrados en junio de 2025, fue presentada como un hito democrático que pone fin al “nepotismo y la corrupción”. Sin embargo, la elección de ministros vinculados a Morena ha levantado preocupaciones sobre la independencia judicial.

Vivienda digna para todos

Como parte de la meta sexenal de 1.2 millones de viviendas, se proyecta construir 390 mil en 2025 con apoyo de Infonavit, Conavi y Fovissste. Más de un millón de beneficiarios han accedido a nuevos esquemas de pago tras la revisión de créditos impagables.

Fortalecimiento del sistema de salud

Sheinbaum anunció la construcción de 31 hospitales en 2025, con 20 iniciando este año, y la habilitación de 300 quirófanos y laboratorios. El abasto de medicamentos supera el 90%, consolidando el acceso a la salud como un derecho universal. Sin embargo, la afiliación a instituciones de salud pública cayó al 62% en 2023, frente al 83% al final del sexenio de Peña Nieto.

Impulso a la ciencia y tecnología

Los apoyos a proyectos de investigación crecieron 193%, las becas al extranjero un 70% y las estancias doctorales un 23%. Proyectos como el vehículo eléctrico Olinia, el diseño de semiconductores Kutsari y satélites climáticos destacan como apuestas estratégicas.

Relación con Estados Unidos

Frente a las amenazas de aranceles de Donald Trump, Sheinbaum mantuvo una postura de “cabeza fría”, logrando que México tenga las tarifas arancelarias más bajas del mundo. La visita del secretario de Estado, Marco Rubio, el 3 de septiembre de 2025, busca fortalecer la cooperación en seguridad y comercio, basada en la “responsabilidad compartida” y el respeto a la soberanía.

Educación y equidad

La eliminación del examen Comipems permitió a los jóvenes del Valle de México elegir su preparatoria libremente. La Universidad Rosario Castellanos se expandirá a nivel nacional, y los salarios de los maestros han aumentado, consolidando el acceso a la educación como pilar de la 4T.

¿Un Avance o un Estancamiento?:

Para evaluar el desempeño económico de Sheinbaum, comparamos los indicadores clave (crecimiento del PIB, inflación y desempleo) con las administraciones de Felipe Calderón (2006-2012), Enrique Peña Nieto (2012-2018) y Andrés Manuel López Obrador (2018-2024).

Crecimiento del PIB:

- Calderón (2006-2012): Promedio de 1.8% anual, afectado por la crisis financiera global de 2008 (-4.7% en 2009). La recuperación posterior alcanzó un pico de 5.1% en 2010.
- Peña Nieto (2012-2018): Promedio de 2.1% anual, con años fuertes como 2014 (2.8%) y 2015 (2.6%), pero desaceleraciones en 2017 (2.0%) por incertidumbre en el TLCAN.
- López Obrador (2018-2024): Promedio de 1.0% anual, lastrado por la pandemia de COVID-19 (-8.5% en 2020). La recuperación fue modesta (3.2% en 2023, 1.5% en 2024).
- Sheinbaum (2024-2025): El 1.2% reportado en el segundo trimestre de 2025 es ligeramente superior al promedio de López Obrador, pero inferior al de Peña Nieto y Calderón. Las proyecciones del FMI (1.3%) y Banxico (0.6%) para 2025 indican un crecimiento débil, afectado por la incertidumbre de los aranceles de EE.UU. y la caída en la inversión privada.

El crecimiento de 1.2% es modesto y refleja una economía estancada, lejos de las metas ambiciosas del Plan México (4.5%). Aunque el nearshoring y la IED récord son positivos, la falta de dinamismo en la inversión privada nacional y el consumo interno limitan el potencial económico.

Inflación:

- Calderón (2006-2012): Promedio de 4.5%, con picos en 2008 (6.5%) por la crisis alimentaria y energética.

- Peña Nieto (2012-2018): Promedio de 4.0%, con un máximo de 6.8% en 2017 por el “gasolinazo” y la depreciación del peso.
- López Obrador (2018-2024): Promedio de 5.5%, con un pico de 8.7% en 2022 por choques externos (guerra Rusia-Ucrania). En 2023 y 2024, cerró en 4.68%.

- Sheinbaum (2024-2025): La inflación de 3.5% en julio de 2025 es la más baja desde 2021, dentro del rango objetivo de Banxico (3% ± 1%). Sin embargo, un repunte a 4.22% en mayo sugiere volatilidad.

La inflación de 3.5% es un logro significativo, mejor que los promedios de las tres administraciones anteriores. Sin embargo, las proyecciones para finales de 2025 (3.85%) y 2026 (3.77%) indican riesgos por presiones externas, como la fortaleza del dólar y posibles aranceles.

Desempleo:

- Calderón (2006-2012): Promedio de 4.5%, con un pico de 5.5% en 2009 por la crisis global.
- Peña Nieto (2012-2018): Promedio de 4.0%, con un mínimo de 3.2% en 2016. La informalidad se mantuvo alta (57%).
- López Obrador (2018-2024): Promedio de 3.5%, con un mínimo de 2.8% en 2023. Se crearon 1.9 millones de empleos formales, pero solo el 26% de la meta sexenal (7.2 millones). La informalidad bajó al 55%.
- Sheinbaum (2024-2025): El desempleo de 2.7% es uno de los más bajos globalmente, con 1.2 millones de empleos formales creados entre enero y julio de 2025. La informalidad sigue alta (54%).

El desempleo de 2.7% es un punto fuerte, superando los mínimos de las administraciones previas. Sin embargo, la informalidad y la brecha de género en la participación laboral (30 puntos porcentuales) siguen siendo retos estructurales.

Tres Llamados Críticos al Rumbo de México. ¿Es suficiente el crecimiento económico para transformar México?

El crecimiento del 1.2% en 2025, aunque positivo en un contexto global adverso, está lejos de las metas del Plan México y no compensa el estancamiento del PIB per cápita, que permanece en niveles de 2017. La dependencia del nearshoring y la IED no ha dinamizado la inversión privada nacional, y las reformas

del “Plan C” han generado incertidumbre entre los empresarios (71% considera que el clima de negocios empeorará). Para cumplir con la promesa de prosperidad compartida, Sheinbaum debe articular políticas que impulsen el crecimiento más allá de la estabilidad macroeconómica.

¿Puede la reforma judicial garantizar justicia sin comprometer su independencia?

La elección popular de jueces y magistrados es un experimento inédito, pero la cercanía de los nuevos ministros de la Suprema Corte con Morena plantea dudas sobre su autonomía. Aunque Sheinbaum califica la reforma como “profundamente democrática”, la baja participación electoral (13%) y las críticas de expertos sobre posibles subordinaciones al Ejecutivo sugieren riesgos para el Estado de Derecho. México necesita un Poder Judicial que equilibre la democratización con la imparcialidad.

¿Logrará la estrategia de seguridad resultados tangibles frente a la percepción ciudadana?

Pese a la reducción de homicidios, el 63.7% de los mexicanos identifica la inseguridad como su mayor preocupación, y el 20.5% cree que ha empeorado. La cooperación con EE.UU., incluyendo la entrega de capos, ha evitado mayores sanciones arancelarias, pero genera críticas por posibles concesiones a intereses externos. Sheinbaum debe demostrar que su estrategia de cuatro ejes puede reducir la violencia y mejorar la confianza ciudadana, sin sacrificar la soberanía nacional.

Un Balance de Contrastes: Aprobación Alta, Retos Persistentes Con una aprobación ciudadana del 71.4% según Mitofsky, Sheinbaum supera a López Obrador (61.8% en su primer informe) y se posiciona como la presidenta mejor evaluada en la historia reciente de México. Su discurso nacionalista, el fortalecimiento de los programas sociales y la estabilidad del peso han consolidado su liderazgo. Sin embargo, el crecimiento económico limitado, la percepción de inseguridad y las tensiones comerciales con EE.UU. plantean desafíos estructurales que podrían erosionar su popularidad si no se abordan con eficacia.

En comparación con Calderón, Peña Nieto y López Obrador, Sheinbaum ha logrado mantener la estabilidad macroeconómica y mejorar indicadores como la inflación y el desempleo, pero el crecimiento económico sigue siendo el talón de Aquiles de la 4T. La continuidad del proyecto de López Obrador es innegable, pero el éxito de Sheinbaum dependerá de su capacidad para innovar y superar los límites de su antecesor, especialmente en un contexto global marcado por el proteccionismo y la incertidumbre.

El 1 de octubre, Sheinbaum celebrará su primer año de gobierno con un evento masivo en el Zócalo, un espacio simbólico para la 4T. Mientras tanto, México espera que su primera presidenta no solo rinda cuentas con resultados, como prometió, sino que trace un camino hacia un crecimiento inclusivo y una seguridad duradera. La pregunta sigue abierta: ¿será esta la consolidación de la transformación o un capítulo más de promesas pendientes? ●

Anuncia Genomma Lab inversión de 120 MDD en su planta de Toluca

Es la capital del Estado de México, lugar clave para la expansión del sector farmacéutico: Ricardo Moreno.

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- La empresa farmacéutica Genomma Lab anunció una inversión de 120 millones de dólares en su planta de Toluca, y consolida a la capital como un lugar clave para la inversión del sector farmacéutico, además de que generará 800 empleos directos para la población.

Durante el anuncio el Vicepresidente de Medios Ejecutivos, Alejandro Bastón Patiño, reconoció que la inversión es una clara muestra de la confianza de la empresa Genomma Lab a las distintas acciones y políticas que impulsa el alcalde toluqueño, quien destacó la importancia de la capital como un lugar clave para la expansión de inversiones pues cuenta con infraestructura adecuada y recursos humanos preparados.

Durante el recorrido por la empresa Genomma Lab, instalada en San Cayetano Morelos también anunció la expansión de la planta, para tener en ella la totalidad de los procesos, destacando una importante inversión adicional



que habrá de generar 400 empleos directos adicionales en un lapso no mayor a 3 años.

En su intervención, el Vicepresidente de Genomma Lab, Arturo Escobar y Vega, resaltó que, a diferencia de experiencias anteriores, esta es la primera vez que un Gobierno municipal se acerca directamente a tocar la puerta de los industriales. ●

Lanza gobierno de Atizapán de Zaragoza convocatoria para Becas Municipales 2025

Comprometido con el desarrollo de las familias atizapenses, el gobierno municipal, encabezado por el Presidente Pedro Rodríguez Villegas, anunció el lanzamiento de la convocatoria del Programa de Becas Municipales 2025.



VALERIA VARGAS



Fiscal de Género atiende denuncia ante complicidad en la FGJEM

Victima denuncia abuso sexual de su esposo

REDACCIÓN

EDOMEX.- La Fiscal General de atención a Delitos Vinculados a la Violencia de Género en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), Dileya García Ezpinoza de los Montes, asumió el compromiso de defender a la señora Elizabeth, quien ha recibido amenazas de muerte por denunciar a su esposo por el delito de abuso sexual. ●

Reporta Secretaría de Seguridad del Estado de México saldo blanco en el inicio del ciclo escolar 2025-2026



Más de mil oficiales resguardaron de manera permanente 582 escuelas y recorrieron 22 mil 516 instituciones educativas.

REDACCIÓN

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

José Cottolenc, líder del Partido Verde presume que se reunió con 35 mil personas en Chalco.

Parece que fue un dato sin sustento y como es normal, no tiene idea de lo que implica movilizar esa cantidad de personas.

La logística debió realizarse con muchos

días de anticipación y sobre todo debió contar con un enorme financiamiento, algo que es de dudar, porque el líder del Verde si algo lo caracteriza es que evita ese tipo de gastos.

Si José Couttolenc sostiene que movilizó a ese número de personas un fin de semana que no es de tiempo electoral, entonces ya tiene lista su candidatura para ser gobernador.

Al estadio Nemesio Díez le caben 30 mil personas, así que no caben en ese inmueble, los que asistieron para ver al "gran" líder.

Al estadio de la Ciudad de los Deportes le caben 36 mil espectadores, casi lo que junto un líder político de "media tabla".

El mismo fin de semana se realizó El Maratón de la Ciudad de México y "sólo" logró reunir a 30 mil personas. **COMENTARIO DEL DÍA: HÉCTOR VELASCO EX DIRIGENTE DE LA CNC ASISTE A CONSEJO POLÍTICO DE LA ORGANIZACIÓN CAMPESINA.**

El que fuera líder de los cenecistas durante muchos años, asistió al evento que convoca a ex dirigentes, aunque no formen parte del PRI.

Ahora en las filas del Partido Verde, se convierte en uno de los miembros que puede traer sensatez ante posicionamientos fuera de realidad del dirigente del partido político.

Tanto peso tiene, que a pesar de su llegada y que sin duda representa mucho más que el regidor de uno de los municipios más pequeños, el líder campesino no fue presentado en conferencia de prensa, tal y como acostumbra José Couttolenc en actos que se antojan como una venganza personal contra el PRI.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿EL INFORME DE LA MANDATARIA NACIONAL, CLAUDIA SHEINBAUM FUE APEGADO A LA REALIDAD? ¿SE PERCIBE MENOS INSEGURIDAD, MENOS POBRES, UN MEJOR PAÍS, LIBRE DE CORRUPCIÓN?

Este año, no es electoral y por lo tanto, los actos políticos son escasos, mucho más aquellos que se hacen reuniendo a miles de personas y todavía más complicado para un mes de septiembre justo un día antes del Primer Informe de Labores de la mandataria nacional, Claudia Sheinbaum.

Pero para uno de los políticos que en los últimos años, supone que ha incrementado o multiplicado su poder político, es todo lo contrario.

José Couttolenc, el líder del Partido Verde que conforme pasa el tiempo supone que puede pelear incluso la candidatura a la gubernatura, fue capaz de realizar un evento al que, sin pena alguna, llamó la Primera Asamblea Verde por un Diálogo Participativo de Chalco.

La asamblea no es un tema extraordinario, pero sí lo fue el número de "militantes y simpatizantes" que "oficialmente" dijeron juntar.

José Couttolenc se atrevió a decir que al evento asistieron ¡"MÁS" DE 35 MIL PERSONAS!

Parece que el líder de ese partido tiene una idea vaga de lo que significa movilizar esa cantidad de personas, los recursos económicos y la logística que implica.

Para empezar, el dirigente nunca se ha caracterizado por invertir recursos para ese tipo de eventos y si se hacen cuentas básicas, la realización no fue cualquier cosa.

Tendrían que haber movilizado al menos 800 camiones de 40 asientos para que llegaran 32 mil personas.

Pero si sólo fueron habitantes de Chalco, entonces José Couttolenc tiene tanto poder de convocatoria que logró reunir a casi el 9 por ciento de la población total de Chalco en un evento no electoral.

Seguramente, el dirigente presumirá que no invirtió nada o apenas lo indispensable. Si eso fuera cierto ¿Cómo le hicieron 35 mil personas para llegar al lugar y donde dejaron tal cantidad de automóviles o todos llegaron en camiones de pasajeros normales?

Si para movilizar 32 mil perso-



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

MENSAJE PRESIDENCIAL... Y NEGRITOS



ELEAZAR FLORES

APLAUSOS EN FAMILIA. Por avances en obra pública, -muchos en manos del pueblo uniformado-, el gobierno federal va bien "y vamos a ir mejor"; pero en política hasta se estanca, pues por presunto CAPRICHOS PRESIDENCIAL no se eligió a una panista como presidenta cameral, que recibiría el PRIMER INFORME.

En observancia legal, el informe presidencial de la primera mexicana con esa responsabilidad la entregó la tarde de ayer la Secretaría de Gobernación Rosa Icela Rodríguez al presidente cameral "ampliado" Sergio Gutiérrez Luna, mister "dato protegido" por asuntos de su esposa contra una persona civil, cuya pena no debería proceder. Sergio es diputado moreno.

El conflicto fue que "desde arriba", se ordenó que el informe presidencial no se entregaría a una PANISTA, Kenia López Rabadán, con el peregrino argumento de ser una persona crítica, y que su investidura la haría compañera de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en ceremonias oficiales, lo que podría causar conflictos innecesarios.

Otras diputadas VETADOS por la científica fueron las también panistas Margarita Zavala, esposa del ex presidente más citada en las MAÑANERAS de los últimos siete años, así como los legisladores Federico Doring y Germán Martínez Cázares, ex panista, después moreno, ahora "independiente".

Hasta la diputada plurinominal de toda la vida Dolores Padierna salió a colación, con todo y la "hazaña" de las LIGAS de su esposo BEJARANO, y ante tanto BAL-

CONEO, el patriarca zacatecano Monreal pidió prudencia, no usar grabadoras y quedar en la reunión SOLAMENTE LEGISLADORES. Muy tarde, pues lo medular del desacuerdo había trascendido a los medios.

MENSAJE. Centrada la atención solamente en el mensaje presidencial con duración de una hora ocho minutos, -de 11 a 12.08 minutos-, eran de esperarse los innumerables aplausos a la comandanta suprema, pues lo leyó ante los suyos o simpatizantes de su ola guinda, trascendiendo que algunos gobernadores de oposición pudieron no ser invitados.

Opositores que sí estuvieron fueron el neoleonés Samuel García y el jalisciense Pablo Lemus.

Ampliando poco, -pues el tema da para mucho y prometo hacerlo en otro espacio-, es el renglón de obra pública en el que SIETE DE CADA 10 CONTRATOS se hacen con ADJUDICACIÓN DIRECTA, prescindiendo de los CONCURSOS PÚBLICOS que en la etapa neoliberal se hacían. Además, gran porcentaje de las obras las ejecuta el pueblo bueno uniformado, -SE-DENA-MARINA-, juzgue.

Aún más, gran parte de esa obra militar o marina se catalogaba como de SEGURIDAD NACIONAL, -¿seguirá igual?, de ahí la imposibilidad de entrar a detalle cuando se busque que rindan cuentas por lo que el PUEBLO BUENO NO UNIFORMADO se seguirá quedando con las ganas de conocer la verdad sobre este particular.

De los millones y millones ingresados, gastados y obras terminadas, seguro le sobrarán espacios para enterarse, por eso me despreocupo.

nas se necesitan 800 camiones, ¿Cuántos autos se requieren? ¿Fue tan importante la Asamblea de José Couttolenc que la gente se levantó súper temprano para llegar a tiempo? ¿Si no pusieron camiones tendrían que llegar por sus medios con cuánto tiempo de anticipación?

Pero ¿Cómo comparar la HAZAÑA que hizo José Couttolenc? ¿La figura del líder del Partido Verde es más importante que todo el Club Toluca en un juego contra el América? Al estadio Nemesio Díez le caben 30 mil personas, el "reconocido político" junto 35 mil sin despeñarse. Al Estadio de la Ciudad de los Deportes le caben 36 mil espectadores.

El mismo fin de semana, en la capital del país se realizó el Maratón de la Ciudad de México que tuvo una participación de 30 mil personas. Bueno pues se quedaron cortos ante el evento de José Couttolenc por cinco mil.

Si su Asamblea la hubiera hecho en el zócalo capitalino llena fácilmente, poco más de la tercera parte.

Ante esto no queda más que pensar que alguien miente o no es consciente de la realidad o vive en un mundo como el de Ricardo Moreno en Toluca.

O el club Toluca tiene un estadio muy pequeño que apenas llenan en un partido relevante con 30 mil personas o las autoridades de la Ciudad de México son tan "chafas" que también apenas convocan a 30 mil a un maratón o José Couttolenc que solito reúne un fin de semana cualquiera a más de 35 mil personas, simplemente miente.

En conclusión José Couttolenc

con la mano en la cintura, sin recursos y sólo con su imagen junta más personas a un evento político que el club Toluca en un buen fin de semana o el maratón que se realiza cada año.

COMENTARIO DEL DÍA: HÉCTOR VELASCO, EL EX PRIISTA QUE ES BIEN RECIBIDO EN LA CNC Y QUE PUEDE SER LA PARTE SENSATA EN EL PARTIDO VERDE.

Hace apenas unas semanas, el que fuera líder de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, Héctor Velasco fue invitado al Consejo Político que lleva a cabo la organización campesina.

El líder del norte del estado fue de los últimos dirigentes que pelearon por el bienestar de los trabajadores del campo y buscó darle jerarquía a la organización.

En este momento, cuando la falta de líderes en el sector agropecuario es un hecho, aparece Héctor Velasco en el recinto de la que fue la organización más importante, ahora reducida a lo que podría considerarse como una empresa familiar que maneja Carmen Carreño.

Al Consejo Político evidentemente no llegó Cristina Ruíz presidente del PRI estatal. Y si un ex dirigente, ahora en las filas del Partido Verde, Héctor Velasco.

Ya lo hemos anotado en otras ocasiones. Al PRI lo han abandonado quienes tienen intereses personales, como es el caso de la diputada Paola Jiménez. Y están dejando los que han sido marginados y minimizados por la actual dirigencia.

Al Verde llegó quien puede darle sensatez a una

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNA

EL HUSMEADOR

“El ajedrez de Washington en México: ¿Un golpe de realidad para la 4T?”



EL HUSMEADOR

La próxima visita a México del secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio, no es un evento diplomático más. Es un movimiento clave en un tablero de ajedrez geopolítico, donde la ficha principal es la seguridad, pero los peones son la corrupción y el narcotráfico.

Para los mexicanos, que vivimos el día a día con la incertidumbre de la inseguridad y un futuro incierto, este encuentro tiene un significado profundo y debe ser analizado sin fanatismos

• Narcotráfico y corrupción: un problema binacional

• El desafío para la Presidenta Claudia Sheinbaum

• El papel de López Obrador en esta conversación

La atención de la prensa y las redes sociales se ha volcado en las acusaciones de “El Mayo” Zambada, uno de lo

La atención de la prensa y las redes sociales se ha volcado en las acusaciones de “El Mayo” Zambada, uno de los líderes del Cártel de Sinaloa, que ha señalado directamente a políticos y

autoridades. Estas declaraciones, que no son nuevas, pero sí adquieren un peso distinto en este contexto, refuerzan la postura de Marco Rubio y de la administración de Donald Trump: el narcotráfico no es solo un problema de crimen organizado, sino una amenaza a la seguridad nacional de EE.UU. El enfoque de Rubio ha sido muy claro: combatir a los cárteles como si fueran organizaciones terroristas.

Esto nos lleva a un punto crítico: la corrupción. Rubio ha sido un crítico incisivo del sexenio anterior, llegando incluso a acusar al expresidente López Obrador de “entregar” territorios a los cárteles. Esta narrativa, que conecta al poder político con el crimen organizado, es una de las principales cartas que jugará Rubio en su visita. Por lo tanto, no se puede esperar que se le dé la espalda a los temas de corrupción, más bien se acentuarán.

Ante este escenario, la posición de la presidenta Claudia Sheinbaum es extremadamente delicada. Por un lado, debe mostrarse como una líder fuerte y comprometida con la soberanía de México. Ella ya ha dejado claro que no aceptará una “invasión” o una intervención militar de EE.UU., como han propuesto algunos en el pasado.

Su estrategia, según ha adelantado, se centrará en un nuevo acuerdo de seguridad basado en la cooperación, el respeto mutuo y la responsabilidad compartida. Esto implica un juego de

cintura político para demostrar que México tiene el control de su territorio, al tiempo que se alinea con las prioridades de seguridad de su vecino del norte.

Sin embargo, el reto será cómo abordar las acusaciones del pasado. La administración de la Cuarta Transformación, de la que ella forma parte, ha sido señalada por Rubio, lo que obliga a Sheinbaum a desmarcarse de esa narrativa sin romper con su predecesor. Esto se convierte en una danza diplomática de alto riesgo, donde cada palabra y cada gesto serán analizados minuciosamente.

Aunque ya no es presidente, el rol de Andrés Manuel López Obrador en esta conversación es innegable. Las acusaciones de Rubio y las afirmaciones de “El Mayo” Zambada impactan directamente en el legado de la 4T. El hecho de que Rubio lo haya llamado “narcopolítico” en el pasado coloca a López Obrador en el centro de la polémica, y su silencio o su defensa en este tema serán parte del debate público. Su figura se mantiene como una referencia para la opinión pública, y su influencia será un factor determinante en la forma en que el gobierno actual maneje esta crisis.

Es muy probable que, además de la agenda oficial, Marco Rubio traiga un mensaje privado de parte de Donald Trump. La diplomacia de alto nivel, especialmente entre dos naciones con una relación tan compleja como México y Estados Unidos, siempre tiene un componente de comunicación fuera de los reflectores. La visita de Rubio a México y luego a Ecuador es significativa. Demuestra que la administración actual de Estados Unidos está poniendo un énfasis renovado en la seguridad y en la influencia en América Latina, temas que han sido prioritarios para Trump. Por lo tanto, no es descabellado pensar que Rubio actuará como un emisario personal para transmitir la seriedad y urgencia de estos mensajes directamente a la presidenta Sheinbaum.

En resumen, la visita de Marco Rubio es mucho más que una reunión protocolaria. Es un momento de la verdad para el gobierno de Sheinbaum, una oportunidad para reafirmar su soberanía y su estrategia de seguridad, pero también para enfrentar de frente los señalamientos de corrupción y narcotráfico que han permeado la relación bilateral.



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Primer Informe de la Presidenta A. Sheinbaum, la mejor evaluada.
- La Gobernadora la acompaña.

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llega a su Primer Informe de Gobierno con altos índices de aprobación ciudadana, superando incluso a Andrés Manuel López Obrador y, por ende, a todos los presidentes, al menos desde que existen estos ejercicios demoscópicos, y lo “peor” para la cada vez más disminuida oposición es que en las encuestas de cara a la elección intermedia de 2027 en la que se renovará la cámara de diputados, elección en la que, dicho sea de paso, será la última vez que aplica el principio de la representación proporcional, es decir, los recientemente tristemente célebres plurinominales, figura constitucional que se supone era para darle espacio a los segundos y terceros lugares de acuerdo a su porcentaje de votación pero que no habían ganado por el principio de mayoría relativa, pero esa modalidad se convirtió en objeto patrimonio unipersonal de todos los dueños, que no líderes, de la oposición, desde lo mini partidos como el PVEM, PT y MC hasta los antes “grandes” como el PAN y el PRI, otros tantos que llegaron a ese puesto por la vía plurinomial, pues nadie votó por ellos, y con la reforma política de la Presidenta Claudia Sheinbaum, este tipo de ejemplares no volverán al Congreso de

la Unión, pues tendrían que ganarse el voto popular ... NOTAS CORTAS: Por cierto, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez al igual que los demás mandatarios estatales del país acompañaron a la Jefe del Ejecutivo Federal en Palacio Nacional, “Es un honor haber acompañado a nuestra querida Presidenta en su informe de Gobierno y su incansable trabajo por la transformación es muestra clara de que seguimos llegando y transformando. Gracias, Presidenta, por defender a México y nuestra soberanía compartió la mandataria. En su mensaje a la Nación, Claudia Sheinbaum destacó al Estado de México como pieza clave en la transformación nacional, con obras estratégicas en salud, educación e infraestructura: la nueva sede de la Universidad Rosario Castellanos en Naucalpan, hospitales en Atenco y Ecatepec, el programa “Laboratorio en tu Clínica” en 606 Centros de Salud, así como la conclusión del Tren Insurgente Lechería-AIFA y proyectos de agua potable en el Valle de Lerma y la Zona Oriente. Esa mancuerna política le dará a Morena una alta votación, lo suficiente para retener la Presidencia de la República y la gubernatura mexicana ... Mencionamos al principio que la Presidenta Claudia Sheinbaum tiene altos niveles de aprobación, y, por citar algunos ejemplos, en la encuesta del periódico El Financiero, obtiene el 74%, mientras que la de Parametría tiene el 75% y 79% en la de Enkoll. Y para que se enoje todavía más la derecha, vendrán más encuestas y en todas seguirá más por arriba de los ex pre-

sidentes que emanan de sus partidos

... En el marco del Primer Informe de Gobierno de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, agradeció el respaldo y apoyo del gobierno federal para la consolidación de proyectos que beneficien directamente a las y los naucalpenses. A la vez que, enfatizó “nos sumamos al llamado a la unidad y a la confianza por el rumbo del país” ... Continúan llegando las inversiones a Toluca. La empresa farmacéutica Genomma Lab anunció una inversión de 120 millones de dólares en su planta de Toluca, y consolida a la capital como un lugar clave para la inversión del sector farmacéutico, además de que generará 800 empleos directos para la población.

El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández asistió a la ceremonia de inicio de Ciclo Escolar 2025-2026 en la Secundaria Técnica No. 140 de la colonia Jesús Jiménez Gallardo, en la que estudiantes recibieron sus libros de texto, símbolo del compromiso con la educación que abre puertas en el mundo ... El alcalde priista de Villa Victoria, continúa reuniéndose con destacados cuadros priistas, y ahora hizo lo propio con el ex gobernador Emilio Chuayffet. Insistimos, no lo pierdan de vista ... Este martes la presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval ofrece conferencia de prensa en su natal Naucalpan ... Esta mañana el Secretario del Trabajo del Gobierno Federal, Baruch Bolaños López visita el Estado de México para la presentación de la Convocatoria Fomento Cooperativo Para el Bienestar y Feria Regional del Empleo 2025. Asisten los presidentes municipales de Toluca, Ricardo Moreno Bastida y los de Lerma, San Mateo Atenco, Ocoyoacac, Tianguistenco y Xonacatlán ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

• Incertidumbre, tras el primer informe de Sheinbaum

• Refrenda Delfina Gómez el respaldo de los mexiquenses

• Edomex, prioridad nacional con avances en seguridad

• Tropiezo de Enrique Vargas con los comités municipales

• Rectora: hay confianza en pacificar a la UAEMex

... ¿Qué gana un gobierno con esa terca pretensión de engañar al pueblo?... La mentira no es nada recomendable cuando la realidad es totalmente distinta...

... La pobreza disminuyó sólo en las estadísticas... La violencia está a la baja, solo en la mente de quienes dicen gobernar...

... En México hay más miseria, hay un país en el que corre más sangre como nunca antes... Vivimos injusticias y padecemos un gobierno que trata de cubrir los males, pero sin resolver ningún problema...

... Hay una administración pública autoritaria. Si hay persecución. Si hay venganzas. Si hay impunidad, nepotismo y corrupción, y para colmo de males, se inauguró un poder judicial al servicio de la 4T...

... Y si algo faltara una polarización que está llegando a niveles que ponen en riesgo la estabilidad. No, presidenta. Se equivocó porque en su primer informe debió decir que el pueblo les otorgó para resolver las calamidades y la 4T no se ha interesado en cumplir los compromisos contraídos.

... Vean los mensajes de ciudadanos que irritados aseguran que solo se escucharon más y más mentiras.

... Conclusión: a la presidenta y a la 4T, no les interesa el país. Muy lamentable, muy triste. Cuánta incertidumbre. La 4T es insensible. No tiene corazón. Prefiere engañar y mentir...

... Los mensajes y opiniones expuestas comenzaron a aparecer en redes sociales, inmediatamente después de concluir el evento en Palacio Nacional...

... Ha sido un primer año histórico del Gobierno que encabeza nuestra querida Presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo... Nos ha enseñado que cuando se trabaja con amor al pueblo y siempre cerca de él, será posible consolidar el Segundo Piso de la Cuarta Transformación...

... Felicidades Presidenta, porque su liderazgo hoy se refleja en un México con más equidad, justicia social y donde quienes más lo necesitan siempre están al centro de la toma de decisiones... ¡Muchas gracias por su amor al Estado de México!...

... Con estas palabras en sus redes sociales, la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez Álvarez, refrendó el respaldo del Estado de México al proyecto humanista y de soberanía que encabeza la mandataria federal...

... “Gracias, querida Presidenta Claudia Sheinbaum, por su apoyo al EdoMéx. Cuento con nosotros para seguir trabajando por la salud, la seguridad y la transformación de México”, indicó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en otro comentario reflejado en sus páginas web...

... Agregó que, en su mensaje a la nación, Claudia Sheinbaum destacó al Estado de México como pieza clave en la transformación nacional, con obras estratégicas en salud, educación e infraestructura, como la nueva sede de la Universidad Rosario Castellanos en Naucalpan, hospitales en Atenco y Ecatepec, el programa “Laboratorio en tu Clínica” en 606 Centros de Salud, así como la conclusión del Tren Insurgente Lechería-AIFA y proyectos de agua potable en el Valle de Lerma y la Zona Oriente...

... Durante todas sus visitas a la entidad, la Presidenta Claudia Sheinbaum ha mencionado que el Estado de México es la entidad que concentra el mayor número de sus giras presidenciales...

... Que la entidad mexiquense constituye una prioridad nacional, con avances en el rubro de la seguridad, registrada con la disminución del 45% en el delito de homicidio doloso, resultado del trabajo coordinado con los gobiernos estatales...

... Que aquí ha radicado también su principal laboratorio para impulsar programas sociales, obras de infraestructura y una estrategia de seguridad...

... El Plan de la Zona Oriente ha ocupado varios minutos de dedicación en las conferencias mañaneras y varios millones de pesos en la asignación presupuestal...

... No obstante, hay otros proyectos pendientes como el Tren México – Toluca hasta la terminal de Observatorio; y el Tren que conectará del AIFA (Zumpango) a Tultitlán...

... El Valle de México se ha vuelto el foco de atención para el gobierno federal, sólo que es necesario resaltar, que al menos otros cinco millones de mexiquenses, habitan en el Valle de Toluca, además de la zona sur y norte de la entidad, y tienen otro tipo de prioridades, y merecen la misma prioridad de atención...

... El presidente estatal del PAN, Anuar Azar Figueroa, informó que durante el primer fin de semana de septiembre se llevaron a cabo elecciones internas en 25 municipios del Valle de México, marcando el inicio de un proceso que, según sus palabras, “generó movimiento, adrenalina y pasión” ...

... Oficialmente se sabe que la renovación de los comités panistas se extenderá hasta el 21 de septiembre...

... Cabe señalar que Anuar Azar ha comenzado a distanciarse, de personajes como el senador Enrique Vargas, para ganar sus propias batallas, por lo que ya se hizo del control en Tlalnepantla, Naucalpan, Coacalco, Cuautitlán Izcalli, Atlacomulco, Zumpango y Tultitlán.

... Así se renovaron 25 comités directivos municipales, y que en los próximos fines de semana se concluirá con la elección de 90 comités, mediante el voto directo de la militancia...

... Actualmente, el PAN cuenta con aproximadamente 35 mil militantes en el Estado de México con derecho a voz y voto... Pero, quien tuvo un gran tropiezo este fin de semana fue Enrique Vargas.

... El senador panista sucumbió en su intento por detentar el poder absoluto de los comités municipales del PAN.

... Su ascendencia política ya desfallece, en razón de las derrotas electorales recientes, solo manteniendo su bastión en Huixquilucan...

... El conflicto en la UAEMex sigue, pero la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, está confiada en que podrá restituir el tejido al interior de la institución, pacificar a las dos áreas que confluyen a partir de esta semana en las aulas, que son el movimiento estudiantil que emprendió la defensa de la Máxima Casa de Estudios mexiquense, con los alumnos, académicos e investigadores, personal administrativo que demandaba volver a las escuelas y oficinas...

... La rectora confirmó que hoy martes, al menos 54 de los 56 espacios académicos volverán a clases presenciales, quizá la totalidad de ellos, de acuerdo con el avance en los acuerdos y así emprender una nueva etapa, pues hasta hoy desconoce las finanzas con las que recibieron la universidad, además de los sistemas con la información que colapsaron durante los tres meses de paro en el edificio de Rectoría...

... Señala que, con daños estructurales en algunas facultades liberadas por las asambleas estudiantiles, la aspiración de recibir un aumento presupuestal para el 2026 que le permita hacer frente a los compromisos...